

## La Diputación abre su matrícula para grupos de 'mintzapraktika'

■ A. LASUEN

**ERMUA.** Se ha abierto la matrícula de los grupos de 'mintzapraktika', es decir, práctica del euskera hablado, organizados por la Diputación de Bizkaia. Estos grupos se dividen según los horarios, la edad o los gustos.

Se trata de pasar un buen rato tomando un café, caminando o yendo al monte, pero con ganas de hacerlo en euskera. Los grupos son de 5 ó 6 personas que se juntan al menos una hora a la semana para practicar euskera. Además se organizan actividades complementarias para practicar el euskera de un modo ameno y divertido. Las personas interesadas podrán recibir más información en 'praktikatu.eus'.

Por otra parte, dentro de la iniciativa para el uso del euskera hablado en Ermua, Berbalagun, el próximo jueves, 26 de enero, se celebrará en Ermua un pintxopote en euskera. Se comenzará a las 20 horas en el bar Infreñu y durará hora y media. En este tiempo se tomarán aproximadamente cuatro pintxo-potes. Las personas que deseen inscribirse pueden hacerlo en el teléfono 663070492.

Además, esta iniciativa se encuentra en estos momentos en plena campaña de recogida de propuestas por parte de la organización para poder desarrollar actividades durante 2017 en el municipio o fuera de él. Las propuestas de nuevas actividades se pueden enviar a 'ermua\_berba@eak.eus' o al teléfono citado anteriormente, puesto que se suelen programar durante el año las actividades que despiertan el interés de la población. En las actividades participan prioritariamente las personas inscritas, pero también el resto de la ciudadanía que lo desee.



Actuación de Irulitxa durante una tamborrada organizada en Ermua por la txaranga local. ■ A. LASUEN

# Irulitxa, a por Donostia

**La txaranga local Irulitxa, en su séptima tamborrada, tocó con cinco agrupaciones diferentes en las fiestas donostiaras**

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Este ya ha sido el séptimo año en que Irulitxa ha participado en diferentes tamborradas de la capital guipuzcoana, pero nunca lo había hecho en cinco tamborradas en la misma edición. Este era su estreno en el Día de San Sebastián de este año a la hora de batir sus propios récords y, al igual que en ediciones anteriores, consiguió el éxito perseguido.

Su repertorio se pudo oír el jue-

ves de 1.30 a 5.30 horas de la madrugada, con la tamborrada Danborkide, perteneciente a la Ikastola Santo Tomás de Liceo (los adultos). A las 4 horas y hasta 7.30 se les pudo escuchar con la ikastola Santa Teresa. El viernes comenzaron a las 17.30 y continuaron hasta las 21 horas tocando con 'Txirain', de 18.30 a 21.30 horas con la sociedad gastronómica 'El Cangrejo' y concluyeron la jornada tocando de 20 a 23.30 horas con la tamborrada 'Gaztekide', que son los jóvenes del Liceo Santo Tomás.

Esto ha sido posible gracias a los 54 músicos, reclutados de diferentes lugares, que han tomado parte en esta gran experiencia de Irulitxa en 2017. Y, sin duda, también a su director Gorka García 'Kaska', que se encargó de la coordinación de todas las tamborradas estando presen-

te en cuatro de ellas.

Al parecer, todo era cuestión de colaboración. «Como llevamos siete años participando en la tamborrada, cada vez hemos ido teniendo más. Nos piden la colaboración y nosotros encantados. Necesitan muchos músicos y nosotros los buscamos. Tiramos de músicos de Tafalla, de Iscar (Valladolid), de Segovia, y con todos los compañeros y profesores que nos echan una mano com-

**El boca a boca ha servido para aumentar el número de tamborradas en las que toma parte Irulitxa**

pletamos los 50 y pico músicos que nos hacen falta», explica 'Kaska', que coordina todas las agrupaciones.

Sin duda, un trabajo arduo que no sólo consiste en reclutar los músicos suficientes, sino en repartir turnos y horarios, elegir la ropa y repartirla, y en el caso personal del director de Irulitxa, «tocar desde las 1.30 hasta las 7.30 horas ininterrumpidamente. Duermo dos horas, toco hasta las 15 horas, como en dos horas y a las 17 horas empiezo otra vez a tocar hasta las 23.30 horas».

No obstante, Gorka no se queja «porque tengo fiesta al día siguiente. Ya he probado esta experiencia teniendo que trabajar al día siguiente y es insoportable. Me quería morir».

Cada vez les llega más trabajo en este aspecto, ya que comenzaron por dos tamborradas y ahora han llegado a las cinco. Sin duda es cuestión de confianza «porque un amigo que tiene una tamborrada se entera de que a otro les hace falta una txaranga y se lo transmite. Así hemos ido creciendo», aclara la batuta de Irulitxa. Cada uno de los músicos se conforma con participar en alrededor de dos tamborradas.

El repertorio es de una docena de canciones y llevan únicamente una más, que es el himno de Santo Tomás Liceo 'Konportako martxa'. «Pero aparte de estas canciones no se pueden tocar otras, incluso les pueden quitar la subvención», aclaraba Gorka.

Únicamente pudieron ensayar 20 en el ensayo general, pero Gorka muestra confianza en sus músicos, porque «son lo suficientemente profesionales como para adaptarse».

Irulitxa cuenta en la actualidad con 19 músicos y dos en excedencia por estudios. Entre ellos, hay mucha variedad, ya que el mayor cuenta con 73 años y la más pequeña 19. Eso sí, su director aclara que «estamos a falta de helicón o tuba, nos hace falta bombardino, trombón. Lo mejor sería que fueran de Ermua, Eibar, Elgoibar, Durango, de cerca. Nos encantaría que viniera gente nueva».

Las personas que lo deseen pueden informarse a través de su facebook o del teléfono 600435000.

\*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
Contratiempo	17.00-20.00
Belleza oculta	17.00-20.00
Axel. El pequeño gran héroe	17.00
Vuelta a casa de mi madre	20.00

#### ERMUA

<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
El Principito	17.00
Assassin's Creed 3D	19.30
Frantz	22.00

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
---

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
--

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45
-----------------------------

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.
-------------------------------

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
--

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
---

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
---

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
--

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Iraundegi (Fermin Calbetón, 19).
---

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).
--

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).
---

# BALONMANO → Las fabriles no pueden impedir la 12ª victoria seguida donostiarra

## El Zuazo vende cara la derrota ante un Bera Bera de récord



Jessica Nogales La veterana jugadora vizcaína lanza a la portería visitante ante la oposición de dos jugadoras del Bera Bera FOTO: MIREYA LÓPEZ

Joseba Fonseca

Bilbao

→ Ayer, estuvo más cerca que otras veces, pero no pudo ser. El Prosetecnisa Zuazo buscaba lograr su primer triunfo en competición oficial contra el Bera Bera, pero de nuevo, y ya van once veces, el triunfo sonrió al cuadro donostiarra en este ya clásico derbi vasco del balonmano femenino. El 21-24 de Lasasarre evidencia que las de Juanjo González vendieron su cara derrota, pero finalmente no pudieron acabar con la condición de invictas de las guipuzcoanas.

Tuvo que ser el Bera Bera el que endosara al Zuazo su primera derrota en casa en la presente Liga Loterías. El de Montse Puche es un conjunto con un potencial enorme, que ayer batió su propia mar-

### Prosetecnisa Zuazo, 21

Castellanos, Berastain (1), De Andrés, Nogales (4, 1p), Hernández (3), Martín y Egozkue (4) —siete titular— A. Gil (2), Espinola (6), O. Gil (1) y Agirregomezkorta.

### Super Amara Bera Bera, 24

Zugarondo, Etxeberria (2), Fernández (3, 2p), Arrojeria (4), Ederra, Menéndez (4) y Aramendia (7) —siete titular— Sans (1), Múgica (1p), Elorza (1), López (1), Ezkurdia y Temprano.

Parciales cada cinco minutos: 0-4, 2-6, 5-8, 6-11, 8-12, 10-14 —descanso— 13-17, 16-18, 17-19, 18-21, 18-23 y 21-24.

Espectadores: 700

Árbitros: Bustamante y Álvarez. Excluyeron a Nogales y Hernández por el Prosetecnisa Zuazo y a Sans, López y Menéndez por Super Amara Bera Bera.

ca, al superar su mejor arranque liguero en División de Honor hasta el momento. Tenían su racha más positiva en los 11 triunfos consecutivos logrados con Imanol Álvarez al frente en la campaña 13-14, pero ayer encadenaron la duodécima victoria seguida.

La puesta en escena de las locales fue mala y el Bera Bera tomó una ventaja de 0-4 en los primeros

cinco minutos. Poco a poco, fueron ajustando su defensa y, aunque al descanso la renta visitante se mantenía (10-14), las fabriles iban poniendo cada vez en más problemas a las líderes. Se acercaron hasta un 17-18 a falta de algo más de 15 minutos para el final y dispusieron de una posesión para empatar, pero no hubo acierto en el lanzamiento. Por contra, el Bera Bera no perdonó y en la acción siguiente anotó, con lo que aumentó a dos su ventaja y supo salir del trance.

Tras esta duodécima jornada de Liga, el Prosetecnisa Zuazo sigue cuarto, a ocho puntos de su intratable rival de ayer, pero a solo cuatro de Atlético Guardés. La semana que viene visita al Aula Cultural de Valladolid, que ayer dio la sorpresa al batir en Canarias al Rocasa (29-32) ●



Todo un campeón olímpico Kipruto celebra su triunfo en el 3.000 obstáculos de Río FOTO: GETTY

## ATLETISMO → Él y Ayalew, favoritos en el Mugerza

# Kipruto, un campeón olímpico en Elgoibar

Agencia Efe

Donostia

→ El atleta de Bahrein Aweke Ayalew, ganador en Elgoibar en 2016, es el principal favorito en la 74 edición del Cross Internacional Juan Muguerza que se correrá hoy en el circuito de Mintxeta, donde se encontrará con el keniano Conselus Kipruto, medalla de oro en los 3.000 metros obstáculos en los Juegos de Río.

Esta prueba, que regresa al circuito europeo tras haber quedado fuera en las dos ediciones anteriores, ocupa el tercer lugar en una lista, la de las mejores pruebas estatales de cross, encabezada por el Cross de Atapuerca y el de Itálic. En ambas ha vencido Ayalew, de origen etíope pero con pasaporte de Bahrein, que seguro volverá a

repetir una estrategia que le permitió plantarse hace un año en solitario en la meta del estadio de Mintxeta.

Kipruto, vencedor en 2013, Teklemariam Mehdin, ganador en 2015, o Ilias Fífa, campeón europeo de 5.000, se presentan como los principales rivales de Ayalew.

### Otro oro olímpico en féminas

Entre las féminas también destaca otra corredora de Bahrein, Ruth Jebet, que se colgó el oro en Río en la prueba de los 3.000 obstáculos. Tendrá la oposición de la etíope Senbere Teferi y de dos atletas del BM Bilbao que preparan la Copa de Europa de Clubs del 5 de febrero en Portugal: la etíope afinada en Donostia Trihas Gebre y la recién fichada rumana Ancuta Bobocel ●

## RUGBY

### El Getxo arranca con un empate en Majadahonda

Tras el aplazamiento de su cita de la primera jornada frente al Sanse Scrum, el Getxo femenino dio inicio ayer a su andadura en la División de Honor Iberdrola con un empate (15-15) en su visita al campo del Majadahonda.

En un encuentro de ida y vuelta, el Getxo dominó en la primera mitad y se fue al descanso con un 5-10 gracias a dos ensayos de Barrutieta. La reacción de las locales la lideró Baer, con un ensayo transformado por ella misma y un golpe (15-10). A falta de 6', Guntin puso las tablas al posar el oval tras la línea local ●



BOXEO → Se decanta por Malignaggi y el vizcaíno peleará el 11 de marzo en Bilbao

## Ferino elude medirse a Lejarraga

J. F.

Bilbao

→ Definitivamente, las negociaciones para el combate por el título europeo del peso wélter entre su actual poseedor, Ceferino Rodríguez 'Ferino V', y Kerman Lejarraga han quedado rotas. El equipo de Maravillabox, la promotora del púgil canario, se ha decantado por la otra carta que tenía en la mesa, la de pelear en Estados Unidos con el italo-americano Paulie Malignaggi, desechando la opción de cruzar guantes con el 'Revólver' de Morga.

El pulso entre Ferino V y Lejarraga estuvo muy cerca de concre-

tarse después de que el promotor Ricardo Sánchez Atocha asignara una bolsa de 100.000 euros al vigente campeón continental y subiera la oferta inicial de 30.000 para el vizcaíno. Según fuentes cercanas al púgil de Morga, en Maravillabox se han inclinado por combatir contra Malignaggi no por razones económicas, ya que la bolsa sería inferior a los 100.000 euros, sino por entender que es una pelea más ganable que contra Lejarraga.

Perdida esta oportunidad de

asaltar el Campeonato de Europa, en MGZ, la agencia del 'Revólver' ya tiene fecha y lugar para la próxima cita de su protegido. Será el 11 de marzo en el frontón Bizkaia cuando Lejarraga se mida a "un rival top", aún por determinar. En el horizonte, se trabaja por una pelea por el título mundial.

Antes, el 4 de febrero, otro púgil vinculado a MGZ, Andoni Gago, se enfrentará a un excampeón mundial, el venezolano Lorenzo Parra, también en el frontón Bizkaia ●



## CICLOCROSS

### Hernández, octavo en Rucphen y Larrinaga, 15º

Aitor Hernández y Javier Ruiz de Larrinaga, los dos máximos exponentes del ciclocross vasco, compitieron ayer en la prueba internacional de Rucphen (Holanda).

Las cosas le fueron mucho mejor al primero de ellos, que completó una de las mejores actuaciones de la temporada y acabó 8º. Larrinaga, por el contrario, no se encontró cómodo y fue 15º, a 3'34" del ganador, Lars Van der Haar. Hoy, el de Ermua y el alavés volverán a coincidir en la prueba de la Copa del Mundo de Hoogerheide ●

